

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Mejoras locales

Cartagena de está enhorabuena. La gran pesadilla de tantos años empieza a esfumarse gracias a la intensa labor que el actual Municipio viene desarrollando para mejorar los servicios públicos. Uno de estos, el de incendios, que en deplorable estado no llenó nunca su importante misión, ha sido actualmente tan mejorado que creemos fundadamente que la ciudad puede ya respirar tranquila en la confianza de que caso de un grave siniestro puede éste ser sofocado en poco tiempo.

Ayer tarde se verificaron las pruebas del auto-cuba que la Corporación Municipal acaba de adquirir y que sirve para tres importantes fines: riego de calles, servicio de incendio y achicamiento de agua en caso de inundación.

Estas pruebas se hicieron regando con agua del mar el muelle, la Plaza de Santa Catalina y la calle de Osuna, dando un magnífico resultado, presenciando estas operaciones el Alcalde accidental, Sr. Mediavilla; Ingeniero de las Obras del Puerto y Teniente de Alcalde, Sr. Masat; numerosa comisión de Concejales, representantes de la Prensa y numeroso público que alabó grandemente al Ayuntamiento por tan importante mejora.

Tiene el auto-cuba un depósito para el agua de 3 metros cúbicos de cubida, que puede llenarse en el breve tiempo de dos minutos. Puede regar una faja de terreno hasta de 12 metros de ancho, echando el agua por los dos lados o por uno solo, indistintamente, y por debajo, hacia el suelo con presión para que el agua barra a la vez.

Lleva además una manga para elevar el agua, que puede lanzar hasta unos veinte metros de altura.

Cuesta 28.500 pesetas y su funcionamiento es rápido y sencillo.

Proyecta el Ayuntamiento, completar este servicio con un auto-bomba que pueda subir a las calles altas utilizando las aguas de cisternas, aljibes, pozos, etc.

Para limpieza de las calles hay también proyecto de adquirir una barrendera mecánica con el fin de que en poco tiempo y diariamente se limpie la población.

Para caso de incendio y con objeto de prestar inmediato servicio en la localidad y extramuros ha adquirido un auto en donde se halla instalado un gran depósito extintor de incendio y varios aparatos individuales y cargas de repuesto para dichos aparatos, con el fin de sofocar rápidamente cualquier siniestro por mucho importancia que tenga.

Por estas mejoras, cuyos positivos y grandes beneficios no sabrá Cartagena apreciar bien hasta el día en que ocurra un grave accidente, se hace acreedor el Sr. Alcalde, con sus dignos compañeros de Concejo a los aplausos entusiastas de todos, pues su labor en pró de la ciudad está a la vista y merece los mayores encomios.

## De Sociedad

Los que viajan

De Coruña acompañado de su familia, el general de E. M. de Ejército D. Francisco Hidalgo.

A S. govia, el alférez de Artillería D. Angel de la Iglesia.

De Madrid ha venido el capitán de corbeta D. A. I. de Ocoz y su distinguida esposa Doña Francisca Sánchez Bernal.

Ha regresado de Santander y Sta. Sebastián el alférez de Infantería de Marina D. Andrés Díaz Abascal y sargento D. Pedro Sidrach, los que obtuvieron diferentes premios en el Concurso de Tiro celebrado en dichas capitales.

Enfermos

Se encuentra enferma la simpática señorita Leonor Martínez Laredo.

## D. Joaquín Mateo

Hoy hace cinco años que bajó a la tumba un hombre honrado y muy querido en esta ciudad: D. Joaquín Mateo Martín, Redactor Jefe que fué muchos años de este periódico.

Cinco años hace, y parece que fué ayer, que su voz se oía en esta Redacción, que los acostumbrados a hacer la vida con él sólo lo recordamos para alabarle como buen compañero, como buen amigo y como buen padre.

Hoy se han dicho misas de requiem en el templo de la Caridad por el eterno descanso de su alma, que nosotros creemos que estará en el Cielo, por que los que son buenos como él merecen la eterna recompensa.

A su distinguida familia enviamos nuestra reiterada de pésame y afecto que hacemos extensiva a nuestro querido compañero, don Joaquín Mateo, Redactor Jefe de este periódico.

B.

## La Infantería de Marina

El próximo lunes a las once de la mañana, marchará en tren a Cádiz los 184 soldados, dos suboficiales, doce sargentos, diez y siete cabos, dos cornetas y un tambor de Infantería de Marina que allí con las fuerzas de Ferrol y Cádiz formarán el batallón expedicionario que ha de ir a África al mando del teniente coronel don Eleuterio Suardiaz.

Las fuerzas saldrán de Cartagena divididas en cuatro secciones, las dos primeras al mando de los suboficiales señores Beltrán y Romero y las otras dos de los sargentos más antiguos.

Todas las fuerzas irán al mando del alférez Don Juan Moreno Palido.

Nos dicen que antes de salir la tropa irá al templo de la Caridad, donde se cantará una misa.

## Suscripción

para adquirir colchonetas y bufandas con destino al Bon. expedicionario del «Cartagena» en Africa.

Por haberse iniciado en El Eco DE CARTAGENA esta suscripción, el señor Coronel del Regimiento Cartagena núm. 70 nos remite 1644 50 pesetas, cantidad a que ascienden las entregas por varios generosos donantes y que obraban en su poder, cuyos nombres han sido publicados en la prensa de esta publicación.

### Resumen de lo recaudado

	Pesetas
Recibido del Sr. Coronel del 70	1644 50
Donativos en nuestro poder ya publicados	105 00
Recibido hoy de D. José Garrido	5 00
De don Rogelio Prefavi	5 00
De don Francisco Mediato	5 00
De don Alberto Gómez Carrillo	5 00
De don José Martínez	5 00

Total recibido 1774 50  
(Signa abierta la suscripción)

## Soldados a Marruecos

En el primer tren de la mañana de hoy han marchado a África los soldados del Regimiento «Sevilla» que no pudieron incorporarse al batallón a su salida de ésta.

A la estación han convido para despedirlos el Coronel, Jefe y Oficiales francos de servicio y numeroso público.

Antes de salir el convoy la banda de música que los acompañó a la estación férrea, entonó el Himno del Regimiento que fué cantado por todos.

Después ejecutó la Marcha Real, dándose varios vivas a España y al Ejército.

## Información de Marina

Desembarca del cañonero «Infanta Isabel» a la presentación de su relvato y pasa a disposición de la Superior Autoridad del Departamento de Cartagena a cuya sección pertenece en uso de 2 meses de licencia por enfermar el primer comandante D. Gonzalo Perez Soler.

Se nombra segundo Comandante del Acorazado « Jaime I » al capitán de fragata D. Saturnino Montojo Patero.

Se nombra Comisario Interventor de la Comisión de Marina en Europa al de 1ª clase don Manuel Calderón García que desempeña actualmente su destino en este Hospital Militar.

Idem Secretario del ramo de Ingenieros de este Arsenal al Comisario Don Alfonso Siles Badías, cuyo destino desempeñará sin descender el de Jefe de Teneduría de la Comisaría de dicho Arsenal.

## Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bedate Médico-Odontólogo y Alfredo Bienes Director del Laboratorio Enfermedades de la Boca y dientes Consultorio de 9 a 6 De 6 a 9 consulta económica para obrero, y sus familias Carmen, 35, 1.ª Inquietada

## Tejidos «El Ferrocarril»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11-Cartagena GRAN SASTRERIA

Militar y paisano Especialidad en uniformes de la Armada y Ejército. Garantía de cuantos trabajos se encarguen, está lo a cargo del concejal don Federico Valverde y de obreros competentes en este ramo. Próximas exposiciones de trabajos de todas clases. Precio fijo y sin competencia

## CHOCOLATES PIERA & BRUGUERAS TARRASA (BARCELONA)

Son purísimos de cacao y azúcar Pedidos en Ultramarinos y Confiterías OBSEQUIO a nuestros consumidores con una magnífica Pelota de Foot-Ball de reglamento que REGALAMOS por cada 400 envoltorios de nuestros CHOCOLATES (Patente número 83428)

## Inglaterra y el Mediterráneo

Los problemas al día Con estos mismos títulos, el Correo de la Sera publica un artículo de un colaborador militar. He aquí las conclusiones del trabajo:

«Maé punto central del Mediterráneo y del camino del Este, es el eje del sistema inglés de protección a las comunicaciones. Convenientemente fortificado y guardado, extiende el dominio todo el pedazo de mar comprendido entre Túnez, Sicilia, Grecia, y Creta. Pero la distancia entre Gibraltar y Malta y entre Malta y Alejandría, en Egipto, son demasiado grandes y dejan espacios demasiado largos del camino hacia el Este a merced de los perturbadores. De aquí el deseo inglés de establecer una cadena de bases fijas y de bases eventuales, constituidas de tal modo que flaqueen y dominen las zonas de donde puede surgir la ofensa. Esta cadena es, estratégicamente ideal, dada la configuración geográfica y política del Mediterráneo, si fuese constituida así: Gibraltar, Mallorca, Malta, Corfú, Suda (en la isla de Creta), Alejandría. Evidentemente, esto es, por ahora, una exposición hipotética de la solución del problema inglés; relacionada con las malabras de primavera en Pollensa (en Mallorca), con el reciente envío, de fuerzas navales a Corfú, con motivo del centenario de Byron, y con el constante apoyo de Inglaterra a los diversos Gobiernos griegos, puede ser objeto de reflexión para el porvenir. Grecia representa en lo que se refiere al Mediterráneo oriental, un conspicuo factor, aunque sea de valor pasivo, que nosotros, los italianos, debemos tener en cuenta por las consecuencias, que pueda hacer a sus fieles amigos aunque no sea más que por gratitud y devoción.

Inglaterra necesita estar segura en el Mediterráneo, y el aumento de su flota en este mar depende de aquella necesidad, y no tiene carácter agresivo para ninguno. Decir esto bien claro, es un deber. Pero el hecho de que Inglaterra, si ha tenido que recurrir al principio del «Two Power Stan-

dard» en el mundo con el refuerzo enviado a la flota del Mediterráneo, viene casi a crear un «Two Power Standard» en este mar interior, y pues este hecho interesa mucho a nosotros, los italianos, bien está saberlo, aunque no sea más que como se iba.»

## Las ceremonias religiosas al aire libre

El prefecto de la Congregación de Sacramentos de Roma ha dirigido a las autoridades eclesiásticas una circular, en la cual encarece que siguen las autorizaciones necesarias para celebrar misas y ceremonias religiosas al aire libre, con exposición de los que se refieren a la Congregación de Sacramentos.

## Información de Guerra

Se concede la Medalla Militar al soldado de esta Comandancia de Artillería Pedro Garrido Chamillas, por los méritos que contrajo en el combate librado el 5 de Junio de 1923, en el barranco de Igurmira (Malilla).

Se concede la gratificación de 500 ptas. por quinquenio al capitán de Artillería don Domingo Blanco Cruz.

Se nombra capellán auxiliar del regimiento de Cartagena el soldado presbítero del mismo D. Alejo Muñoz Muñoz.

Se concede la pensión anual de 1500 ptas. a la viuda del capitán de Infantería D. Juan Naranjo Méndez.

## PUNERARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena Servicio permanente Calle del Carmen, núm. 43 frente a la calle Canales

Los Hermanos Ros en el Restaurant del Chatot un poco caros pero sirven bien